

Harris vs. Trump:

Visiones opuestas para el futuro de Estados Unidos en 2024

En el contexto político actual de los Estados Unidos, las propuestas electorales de los líderes son clave para entender el futuro de la nación. En este artículo, se exponen las posturas y propuestas de dos figuras prominentes del espectro político: Kamala Harris, vicepresidenta de los EE. UU. y nueva candidata para las elecciones presidenciales del 2024, y Donald Trump, expresidente de la nación y también candidato para esas mismas elecciones.

Kamala Harris: Continuidad del Progreso y Énfasis en la Justicia Social

Kamala Harris ha sido una figura central dentro del gobierno de Joe Biden, y su candidatura presidencial en el 2024 está ligada al legado de la administración Biden-Harris. Harris es vista como una progresista moderada que ha destacado por su defensa de los derechos civiles, la justicia racial y el avance en temas como el cambio climático y la sanidad.

1. Justicia Racial y Reforma del Sistema Penal

Uno de los pilares del trabajo de Harris, tanto como senadora de California como en su rol de vicepresidenta, ha sido su compromiso con la justicia racial. Ha apoyado iniciativas para reformar el sistema de justicia penal, incluyendo medidas que buscan reducir las penas mínimas obligatorias, aumentar la supervisión de la policía y desmilitarizar las fuerzas del orden.

Harris ha abogado por la prohibición de las técnicas de asfixia por parte de la policía, el uso de cámaras corporales en todos los departamentos de policía y la creación de un sistema de base de datos nacional para rastrear a los oficiales que han cometido infracciones graves. Estas reformas apuntan a abordar las desigualdades raciales y los abusos dentro del sistema.

2. Cambio Climático

El cambio climático ha sido otro de los focos clave de Harris, quien ha respaldado el plan de Biden para alcanzar una economía libre de emisiones de carbono netas para el 2050. Harris ha apoyado la inversión en energías renovables, la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero y la modernización de la infraestructura del país para enfrentar los desafíos climáticos.

En el 2023, Harris destacó la necesidad de garantizar que las comunidades más afectadas por el cambio climático, a menudo comunidades minoritarias, reciban apoyo y financiamiento para enfrentar el impacto de los fenómenos climáticos extremos.

3. Derechos de las Mujeres y Salud Reproductiva

Harris ha sido una defensora vocal de los derechos reproductivos de las mujeres. En respuesta a los intentos de restringir el acceso al aborto en varios estados, Harris ha defendido la importancia de

preservar el derecho constitucional al aborto establecido en *Roe vs. Wade*. Apoya también una legislación que garantice el acceso a la salud reproductiva, incluido el control de la natalidad y la atención médica materna.

Además, Harris ha planteado la necesidad de una mayor equidad en la atención médica para las mujeres de color, señalando que estas tienen tasas de mortalidad materna mucho más altas que las mujeres blancas en los Estados Unidos.

4. Economía y Apoyo a la Clase Media

La vicepresidenta Harris ha apoyado el paquete de estímulos y las reformas económicas de la administración Biden, que buscan revitalizar la clase media. En línea con la política de Biden, Harris ha enfatizado la necesidad de aumentar los salarios, mejorar las condiciones laborales y promover políticas fiscales más justas que hagan que los ricos y las corporaciones paguen una parte justa de impuestos.

Harris también ha abogado por aumentar el acceso a la educación superior y ha sido una firme defensora de reducir la deuda estudiantil, proponiendo medidas que ayuden a aliviar la carga de quienes han tomado préstamos para financiar su educación.

Donald Trump: Nacionalismo Económico y "America First"

Por otro lado, Donald Trump, expresidente de los EE. UU., ha presentado una visión completamente diferente para el país.

Su campaña para el 2024 sigue los principios que han definido su mandato previo, con un enfoque en el nacionalismo económico, la reducción de la inmigración y el proteccionismo comercial bajo la bandera de "America First".

1. Política Exterior y Comercio

Uno de los puntos más destacados del gobierno de Trump fue su enfoque en las políticas comerciales proteccionistas.

Prometió continuar renegociando acuerdos comerciales que, en su opinión, perjudican a los trabajadores estadounidenses. Trump sostiene que muchos de los acuerdos comerciales globales han debilitado a los Estados Unidos y prometió volver a negociar o incluso salir de pactos comerciales que no favorezcan al país.

En cuanto a la política exterior, Trump ha sido crítico con la participación prolongada en conflictos internacionales y las alianzas multilaterales como la OTAN, prefiriendo un enfoque más aislacionista. Actualmente, sigue con su línea dura hacia China y busca reforzar su postura contra lo que él considera amenazas a la soberanía estadounidense.

2. Inmigración y Seguridad Fronteriza

Trump fue y sigue siendo un defensor de una política de inmigración estricta. Prometió terminar de construir el muro fronterizo en la frontera con México, endurecer las políticas de inmigración y deportar a inmigrantes indocumentados. Además, Trump busca reinstaurar políticas como "Remain in Mexico" para los solicitantes de asilo.

Su enfoque de línea dura en inmigración también incluye medidas para restringir las visas de trabajo y limitar las protecciones para los inmigrantes indocumentados que han vivido en Estados Unidos durante muchos años, conocidos como "Dreamers". En sus discursos recientes, Trump ha dejado claro que la inmigración seguirá siendo un tema central de su campaña.

3. Economía: Reducción de Impuestos y Desregulación

Una de las principales promesas de Trump es continuar reduciendo los impuestos, especialmente para las grandes corporaciones y las clases altas, argumentando que esto fomentará el crecimiento económico. Durante su administración, Trump firmó la ley de reducción de impuestos más grande en décadas, y en la actualidad promete una política similar, reduciendo más impuestos y eliminando regulaciones que, según él, obstaculizan el crecimiento empresarial.

En su visión, la desregulación y la reducción de impuestos atraerán más inversión y fomentarán la creación de empleos, especialmente en sectores como la manufactura y la energía. Sin embargo, críticos argumentan que estas políticas benefician desproporcionadamente a los más ricos y no brindan alivio suficiente a la clase trabajadora.

4. Energía: Apuesta por los Combustibles Fósiles

Mientras Kamala Harris y la administración de Biden-Harris se enfocan en la energía limpia y las iniciativas contra el cambio climático, Trump ha sido un fuerte defensor de la industria de los combustibles fósiles. Durante su mandato, impulsó la producción de petróleo, gas y carbón, y continúa promoviendo la independencia energética de Estados Unidos mediante el desarrollo de estos recursos.

Trump ha calificado las regulaciones medioambientales como "innecesarias" y argumenta que las políticas climáticas, como el Acuerdo de París, perjudican a los trabajadores estadounidenses al imponer restricciones que no se aplican a otras naciones como China o India.

En conclusión, las propuestas electorales de Kamala Harris y Donald Trump representan visiones profundamente divergentes para el futuro de Estados Unidos. Mientras que Harris pone el foco en la justicia social, la equidad económica y el cambio climático, Trump continúa impulsando una agenda nacionalista, proteccionista y favorable a las grandes corporaciones. La elección del 2024, que se realizará el 5 de noviembre, será un campo de batalla clave entre estas dos visiones.